# Dinero y Misiones, 2021 Capítulo 5

\*translated through ChatGPT to Spanish

Prácticas de Recaudación de Fondos de la Iglesia Presbiteriana de Mizoram por Zosangliana Colney

En respuesta a la pregunta del Dr. Jonathan Bonk, "¿Cómo puede una iglesia tan pobre proveer para tantos misioneros?"

#### La Tierra

Ubicado en la punta de la frontera noreste de la India, el hermoso estado montañoso de Mizoram está geográfica, económica y culturalmente aislado de gran parte del resto de la India, que considera a Mizoram "atrasado en términos industriales". A pesar de tener la segunda tasa de alfabetización más alta del país, la mayoría de la población mizo vive en la pobreza. ¿La electricidad y las carreteras decentes son escasas? Mizoram es el vigésimo tercer estado de la Unión India, situado en la esquina noreste del país, limitando con Myanmar al este y al sur, Bangladesh al oeste y los estados de Assam y Manipur de la India al norte. Mizoram ocupa 21,087 kilómetros cuadrados con una población de solo 1,097,206 (2011). Tiene un clima moderado agradable con temperaturas que oscilan entre los veinte y treinta y un grados Celsius.

# La Gente

J.H. Lorain, uno de los primeros dos misioneros de los Mizo, escribe: "Los Lushais (Mizos) son una tribu fina e inteligente de montañeses mongoloides que habitan partes de la región montañosa cubierta de bosques salvajes, formando la divisoria de aguas entre India y Alta Birmania [ahora Myanmar]. Su hogar ancestral parece haber estado en algún lugar cerca del sureste del Tíbet y el oeste de China, desde donde, a través de los siglos, han presionado lentamente hacia el sur y el oeste hasta su hábitat actual. Su lengua pertenece a la rama Assam-Birmania de la familia de lenguas tibeto-birmanas. Hasta la anexión de su país por parte del Gobierno indio en 1890, solo eran conocidos para el mundo exterior como una raza de cazadores de cabezas atrevidos, cuyas incursiones periódicas eran una fuente de terror para sus vecinos más pacíficos en las colinas y llanuras bajas del este de Bengala y Assam." Los Mizos fueron conocidos por primera vez por los forasteros por su ferocidad. A menudo atacaban a las personas en las llanuras adyacentes a su hábitat. En una de sus expediciones de caza de cabezas el 27 de enero de 1871, mataron al Dr. James Winchester, gerente de un jardín de té en Alexandrapore en el distrito de Cachar del estado de Assam, y luego tomaron como cautiva a su hija pequeña de cinco años, Mary. Al enterarse de este incidente, el Gobierno británico envió sus tropas para rescatar a Mary, suprimir la caza de cabezas y establecer la ley y el orden en la tierra de los Mizos.

#### La Entrada del Cristianismo

Las expediciones británicas allanaron el camino para la llegada de misioneros cristianos a Mizoram. El reverendo William Williams, misionero presbiteriano galés (entonces metodista calvinista galés), visitó Mizoram en 1891. Fue el primer misionero cristiano que sembró la semilla del Evangelio en Mizoram. Escribió a la asamblea de su iglesia recomendando adoptar Mizoram como campo de misión. Él mismo anhelaba regresar para trabajar entre los Mizos. La asamblea resolvió aceptar su propuesta y seleccionó al reverendo Williams para trabajar en Mizoram. Pero desafortunadamente, el reverendo Williams falleció el 21 de abril de 1892.

Curiosamente, un devoto millonario en Leeds, el Sr. Robert Arthington, se propuso cumplir los sueños de Williams. Con una gran carga por las almas perdidas, estableció la Misión Aborígenes Arthington para enviar misioneros al noreste de India. Sus primeros misioneros, el reverendo James Herbert Lorrain y el Dr. Frederick William Savidge, llegaron a Mizoram el 1 de enero de 1894. Se convirtieron en los primeros misioneros cristianos que se establecieron en Mizoram, pero se fueron en 1897.

### La Iglesia

En 1897, la Iglesia Presbiteriana de Gales envió al Reverendo David Evans Jones en lugar del Reverendo William Williams para trabajar entre los Mizos. Entró en Mizoram el 31 de agosto de 1897, uniéndose a los dos primeros misioneros y trabajando junto a ellos por un corto tiempo. El Reverendo Lorrain y el Dr. Savidge dejaron Mizoram a finales de 1897.

El Reverendo D.E. Jones fue el fundador de la Iglesia Presbiteriana de Mizoram. Los dos primeros creyentes Mizo fueron bautizados el 25 de junio de 1899. Para 1951, la población cristiana en la región era del 83.01 por ciento. Ahora, el porcentaje de cristianos en Mizoram es aproximadamente del noventa por ciento.

El Sínodo de la Iglesia Presbiteriana de Mizoram (IPM), una unidad de la Iglesia Presbiteriana de la India, es ahora la denominación más grande en Mizoram con 612,804 miembros, que es más de la mitad de la población total del estado de Mizoram.

En 1966, estalló la insurgencia expulsando a los misioneros occidentales de Mizoram, y todos los misioneros extranjeros se fueron antes de 1968. Posteriormente, los ministros y pastores indígenas comenzaron a administrar las necesidades y requisitos de las iglesias. Tan pronto como los Mizo aceptaron el cristianismo, se apresuraron a asumir la carga de difundir el Evangelio en sus estados vecinos y más allá de sus fronteras nacionales. El trabajo de administrar las iglesias locales y difundir el evangelio más allá de Mizoram ha continuado simultáneamente.

La IPM adoptó sus prácticas autóctonas de recaudación de fondos en sus diferentes unidades locales. Esta iglesia tenía 431,056 miembros comunicantes con un total de 612,804 en 2018/19. La contribución anual per cápita promedio de cada miembro

comunicante de la iglesia fue entonces de Rs. 1224/-. La Iglesia Presbiteriana de Mizoram es lo que llamamos una "iglesia de tres autosoportes" en el sentido de que es financieramente autosuficiente, autogestionada y autodifusora. Es financieramente autosuficiente en el sentido de que el gasto total de la iglesia de Rs. 3,33,82,18,277 fue superado por los ingresos de Rs. 4,01,20,03,571 en el año fiscal 2019/20. La iglesia es autogestionada por sus propios 585 ministros ordenados y 3,940 otros trabajadores empleados (remunerados) por la iglesia misma. La iglesia es autodifusora en el sentido de que tiene su propia misión con 2,741 trabajadores en India y en el extranjero sin apoyo financiero externo. Veamos cómo esta iglesia ha logrado tal éxito en el ministerio de Dios.

#### Prácticas de Recaudación de Fondos

El difunto Reverendo Saiaithanga dijo una vez: "Desde el principio, nuestros misioneros nos enseñaron a ser autosuficientes. Enseñaron e introdujeron la contribución al Reino de Dios (Pathian ram), que se utilizaba para el sustento de los evangelistas locales". Además, la comunidad Mizo es una comunidad generosa y dadora.

"Uno de los principios de la sociedad Mizo es 'Sem sem dam dam, ei bil thi thi', que significa 'compartir igualmente para que todos sobrevivan, maldición para aquellos que se desvían'". Así, los Mizos recibieron la enseñanza de dar generosamente tanto de sus misioneros como de sus antepasados. Hablando sobre la historia de la iglesia a principios del siglo XX, el Reverendo J. Meirion Llyod escribe: "El número de trabajadores remunerados y designados por la iglesia estaba creciendo lentamente. Pastores y evangelistas daban un servicio devoto y trabajaban con salarios muy escasos, de los cuales invariablemente daban un diezmo a la colección conocida como 'Colección del Reino de Dios', el principal apoyo de la Iglesia". Donald Chapman, Vicepresidente de Misión India USA, informó en 2007 que la "Iglesia de Mizoram es una iglesia pobre considerando el ingreso promedio per cápita para el estado en \$150 por año. Pero esta no es una iglesia compuesta por cristianos de arroz, siempre con la mano extendida como los mendigos alineados en las calles de cada ciudad importante en India. El pueblo Mizo no sigue a Jesús por lo que pueden recibir. Aunque son muy pobres, han evitado quedar paralizados con finanzas extranjeras. No es una iglesia de bienestar. Se consideran abundantemente bendecidos y dan generosamente, como se demuestra en cada comida en cada hogar. Estos no son cristianos de arroz, sino cristianos que comparten su arroz, el alimento básico que los mantiene vivos".

### 1. Décima o Un Décimo

La estructura organizativa de la iglesia es una administración centralizada en cuanto a ministerio y finanzas. Los cristianos Mizo son cristianos generosos en el sentido de que la mayoría de los miembros de la iglesia dan la décima parte de sus ingresos totales.

El proceso de dar se realiza de manera sistemática. Un miembro es libre de dividir su décima parte en tres ministerios seleccionados: ministerio pastoral, misión (ministerio de evangelización) y ministerio de la iglesia local. La proporción de distribución recomendada por la iglesia en estos tres campos es de 5:3:2, lo que significa que uno debe dar

aproximadamente el 50 por ciento de su décima parte al ministerio pastoral, el 30 por ciento a la misión y el 20 por ciento al ministerio de la iglesia local. La iglesia local retiene solo el 20 por ciento destinado a su ministerio local. Tanto los fondos pastorales como los de misión, que suman el 80 por ciento, se envían a la oficina central del sínodo. En el año financiero 2019/20, la cantidad total recibida para el ministerio pastoral fue de Rs. 1,43,93,62,700, y para la misión (ministerio de evangelización) fue de Rs. 90,23,12,901.12 Además de las contribuciones de los miembros a través de las décimas, hay muchas otras prácticas de recaudación de fondos ejercidas por los cristianos Mizo, como el apoyo misionero, la recolección de puñados de arroz, etc. Algunas de estas prácticas se explicarán brevemente a continuación.

#### 2. Recolección de Puñados de Arroz

Esta es una práctica de recaudación de fondos puramente autóctona. Los Mizos generalmente comen dos comidas de arroz al día. Cuando el arroz para el consumo familiar ha sido medido en la olla de cocción, se toma un puñado tan grande como se pueda y se aparta en un recipiente especial. El arroz así apartado se recoge una vez a la semana y se presenta a la iglesia para ser vendido. Las ganancias de la venta de los puñados de arroz recolectados y presentados a la oficina central del sínodo ascendieron a Rs. 189,124,196/- en el año financiero 2019/20. La Iglesia Presbiteriana de Mizoram celebró el centenario de este método de recaudación de fondos. La iglesia Mizo comenzó esta práctica de recaudación de fondos en 1910 cuando necesitaban fondos para la construcción de la iglesia en Mission Veng. La Asociación de Mujeres comenzó a recolectar los puñados de arroz, los vendió, y las ganancias de la venta se presentaron a la iglesia en apoyo de la construcción del edificio. Hasta el día de hoy, la gestión de esta práctica de recaudación de fondos (es decir, la recolección, venta, contabilidad, etc.) está en manos de la asociación de mujeres de la iglesia. El Reverendo J.M. Lloyd escribe: "En 1913, esto (recolección de puñados de arroz) proporcionó fondos para permitirles (Asociación de Mujeres) nombrar a la primera mujer de la Biblia (Mujer Evangelista)". En esta práctica autóctona de puñados de arroz, los cristianos Mizo dicen: "Mientras tengamos algo que comer todos los días, tenemos algo que dar a Dios todos los días". El Dr. Donald Chapman escribió un relato de primera mano sobre la recolección de puñados de arroz cuando visitó Mizoram: "Después del servicio, visitamos varias casas. Quería ver y entender cómo esta iglesia pobre en un pequeño estado en el noreste de India podía enviar tantos misioneros y ser tan generosa. En la primera casa, la mujer de la casa nos mostró un cubo de plástico de 2 galones. Había una etiqueta pegada en el exterior. Decía 'La Porción del Señor', pero en el idioma Mizo. En cada comida, la mujer de la casa aparta una porción de arroz considerada 'La Porción del Señor' en este cubo de plástico. Puede ser tan pequeño como un puñado. Puede ser mucho más dependiendo de la situación financiera de la familia. Pero en cada hogar, en cada comida, el Señor recibe Su parte. Luego, el sábado por la mañana, los voluntarios recogen el arroz de cada familia. Una mujer se ofrece como voluntaria durante un mes de sábados y visita cada uno de los 10-12 hogares asignados a ella, registra la cantidad que la familia da en un libro de contabilidad y lleva el arroz en su espalda en una cesta atada alrededor de su frente. Luego lo lleva a un punto de recolección. Hay muchos en toda la ciudad. Solo en la Iglesia Presbiteriana, se

recolectan más de 5 millones de kilogramos de arroz cada año. ¡Eso son 5,500 toneladas de arroz!

# 3. Fondo de Apoyo Misionero

Se alienta a los miembros a apoyar a un misionero con una tarifa de Rs. 1000/- al mes. Los ingresos totales del Fondo de Apoyo Misionero ascendieron a Rs. 385,186,429/- durante el último año financiero (2019/20). Individuos, familias, grupos de individuos y la Comunión Cristiana están apoyando a misioneros bajo esta política. Los fondos bajo esta categoría están destinados a los departamentos de misión y evangelización, especialmente para el salario de los misioneros. Las cinco iglesias locales que más apoyan a misioneros con la cantidad de misioneros respaldados se enumeran aquí:

Iglesia Chhinga Veng: 700 Iglesia de Chanmari Veng: 580 Iglesia de Bungkawn: 525 Iglesia de Khatla: 500

Iglesia de Knatta: 500

### 4. Jardín/Finca Misionera

Muchas iglesias locales tienen jardines o fincas generalmente llamadas Ramthar Huan, "Jardín Misionero", con el fin de apoyar el ministerio de misión y evangelización. El Prof. Jonathan J. Bonk reconoció que "las iglesias de Mizoram en áreas rurales suelen dedicar jardines enteros, fincas y plantaciones de teca a las misiones". Estos jardines/finca generalmente producen diversos cultivos locales: plátanos, naranjas, jengibre, té, teca, uvas, arroz y muchos otros. Las ganancias de la venta de estos cultivos van al fondo de la misión. La limpieza y el monitoreo de los jardines son gestionados por la iglesia a través de su comité de misión, que organiza principalmente trabajos sociales cuando es necesario. Por ejemplo, la Iglesia Presbiteriana de Kulikawn West tiene un jardín misionero a tres millas de la ciudad. El terreno del jardín fue donado por la Sra. Siamkungi, una viuda miembro de la iglesia. El Sr. Hrangkhama se encargó del jardín de forma voluntaria durante dieciséis años hasta que se retiró a la edad de ochenta años. El jardín está fuera del alcance de cualquier tipo de vehículo motorizado. El Sr. Hrangkhama solía llevar los productos a casa en su espalda utilizando un yugo que él mismo hizo. Muchas iglesias locales tienen este tipo de jardín en apoyo al trabajo misionero. Los ingresos escasos derivados de estos jardines y fincas van al fondo de apoyo a la misión.

#### 5. Leña Misionera

La leña es el principal combustible de cocción en las zonas rurales. La recolección de leña en el bosque es principalmente responsabilidad de las mujeres. En el camino a casa, se espera que donen ramas de leña en el lugar que la iglesia preparó a la entrada de un pueblo, para esperar la venta mensual. Refiriéndose a esta práctica, el Dr. Rev. Zairema dijo: "Otra forma de recaudar fondos sin que nadie sienta el apuro se llama leña

misionera", ya que la recolección de leña del bosque no requiere inversión de capital. El comité de misión de la iglesia local es responsable de vender la leña recolectada para apoyar el trabajo misionero de la iglesia.

#### 6. Gallinas Misioneras

Tradicionalmente, la mayoría de las familias de los pueblos Mizo tienen aves de corral. Es muy común entre los miembros de la iglesia con mentalidad misionera identificar algunas gallinas como "gallinas misioneras" tan pronto como nacen. Cuando estas gallinas crecen, se venden y la cantidad se destina a la iglesia en apoyo de sus proyectos misioneros. Recuerdo una experiencia de mi infancia cuando una mujer se acercó a mi madre para vender una gallina misionera. Sabíamos que cualquier precio que pagáramos iría al fondo de la misión, así que mi madre dio un precio más alto de lo que la gallina merecía. Mi padre, que estaba en el equipo de recepción y contabilidad del fondo de la misión, confirmó que la cantidad exacta que mi madre dio por la gallina fue recibida de la mujer que nos vendió la gallina.

Otro enfoque de la práctica de las gallinas misioneras en algunas iglesias es distribuir huevos a los miembros de la iglesia al principio del año y recoger las gallinas adultas al final del año, esperando todo el tiempo que algunos huevos eclosionen y las gallinas crezcan durante un año.

# 7. Caja "Para Misiones"

Los comités de misión de algunas iglesias locales mantienen una caja o contenedor etiquetado como "Para Misiones" en la "Tienda de Precios Justos del Gobierno", donde cada familia recibe sus raciones de arroz, azúcar, etc. del gobierno a un precio bajo. Aquí, las personas dispuestas pueden donar una pequeña cantidad de arroz de su parte, y las ganancias de la venta van al fondo de la misión.

# 8. Separación de Tierras y Plantas

Los agricultores reservan una parte de sus tierras para las misiones. El producto de esas áreas designadas se destina exclusivamente al trabajo misionero. Del mismo modo, los jardineros apartan ciertas plantas frutales (por ejemplo, naranjas) para las misiones. El producto de tales plantas se reserva para el trabajo misionero. Muchos jardineros que han cuidado plantas específicas para las misiones han dicho que estas plantas siempre dan más frutas y de mejor calidad que otras plantas en el mismo jardín.

### 9. Día de Donación de Salario o Comida Dominical

Algunas iglesias locales animan a sus miembros, especialmente a los funcionarios del gobierno, a donar el salario del domingo. Esta donación se recoge en una caja en la puerta de la iglesia. De manera similar, algunas familias donan su comida del domingo o la carne del domingo (almorzando el domingo sin carne para que el precio de la carne se done al fondo de la misión). Este sistema no es un medio regular y continuo de recaudación. Se utiliza principalmente para proyectos específicos en el campo misionero, como la construcción de edificios de iglesias, entre otros.

# 10. Multiplicación de Talentos

Los miembros dispuestos de la iglesia toman ciertas sumas de dinero del tesorero para multiplicarlas en apoyo a la misión. En un momento acordado, devuelven la cantidad original junto con un excedente. El capital se devuelve al tesoro y el excedente o interés va al fondo de la misión.

# 11. Visita Imaginaria al Campo Misionero

Los miembros se reúnen en los terrenos de la iglesia o en la casa de una familia miembro para una visita imaginaria al campo misionero, principalmente durante la noche después de que terminan las horas laborales habituales. Se espera que traigan suficiente dinero para los gastos de visitar un cierto campo misionero. Algunos campos misioneros están lejos de Mizoram, como Delhi, Lucknow, Patna, etc., mientras que algunos campos están cerca, como Barak, Tripura, etc. Aquellos que deseen visitar campos lejanos se espera que den más, quizás la cantidad para el pasaje de vuelta, etc. El dinero recolectado va al fondo de apoyo a la misión. Algunos miembros generosos no solo dan el costo del transporte, sino también el costo de alojamiento y comida para la visita imaginaria.

# 12. Alojamiento de Misioneros

También hay un alojamiento imaginario de misioneros por parte de los miembros de la iglesia. Se asigna a una familia dispuesta para alojar a un misionero o misioneros durante varios días. Los gastos de viaje, las asignaciones diarias de alimentos y el costo de alojar a un misionero durante unos días se recogen de la familia anfitriona o de individuos. La suma de dinero ofrecida por el anfitrión se destina al apoyo del trabajo misionero.

## 13. Caja Itinerante

La caja itinerante o caja de visitas (Bawm inleng) es una caja con la etiqueta que dice, "Ka lo leng e, thlarau bo chhandam nan engzange min pek ve theih dawn le?", lo que significa, "Hola, te estoy visitando. ¿Cuánto me darás para salvar el alma perdida?" Se hace una ofrenda voluntaria en la caja y se pasa de casa en casa. Cuando se completa el itinerario o visita, se abre la caja y la cantidad recibida se destina al apoyo del trabajo misionero de la iglesia.

#### Conclusion

Aunque podría describir muchos más sistemas y prácticas de recaudación de fondos de los miembros de la iglesia en Mizoram, el tiempo y el espacio no lo permiten. Lo que me gustaría enfatizar es que si estamos dispuestos a dar al Uno que dio su vida por nosotros, entonces la pobreza no es una excusa válida para no servir al Señor mediante la donación. El Rev. Canon Chye Ann Soh, Director de EURASIA de la Church Mission Society, comentó sobre la generosa contribución de los cristianos Mizo: "Aunque son pobres, siempre reservan el 10 por ciento de lo que tienen para apoyar las misiones: arroz, leña, alimentos. Renuncian a cosas para que se pueda compartir el Evangelio". No es ni la pobreza ni la riqueza lo que motiva a las personas a servir al Señor, sino la voluntad de corresponder al amor y al regalo del Señor.

# Preguntas de Discusión

- 1. ¿Se puede replicar este modelo Mizo de recaudación de fondos en otros lugares, o es específico de la cultura?
- 2. ¿Cuáles son las fortalezas y debilidades de este modelo de recaudación de fondos?